
Будет новоселье
По улице Гурзуфской скоро 

новоселы заселят еще один 
дом — седьмой по счету в но
вом юго-западном районе 
Свердловска. Коллектив первого 
управления 33 треста сдал его 
в эксплуатацию.

В строительстве этого жило
го здания принимали участие 
бригады плотников тов. Бого-

НАЧАТ
Шестого марта трансспецст- 

роевцы сдали нулевой цикл 
под монтаж очередного 80-квар- 
тирного крупноблочного дома 
для работников мебельной фаб
рики. Монтировала фундамент

молова, 
наевой, 
реева,

разнорабочих тов. 
монтажников тов. 
бригады маляров

Ду- Ки- 
тт.

марьенкиной, Петрова, штука
туров тов. Неноженко из От
делстроя, электриков тов. Ба
ранова из второго монтажного 
управления.

МОНТАЖ
одна из лучших бригад 20 уп
равления тов. Гавриленко.

Дальше поручили вести стро
ительство дома коллективу 14 
управления. Начат монтаж ко
робки здания.

ОСВОЕНА НОВАЯ ЛИНИЯ
На заводе ЖБИ № / треста Стройдеталь № 70 освоена новая 

линия (стенд) по производству предварительно напряженных 
12-метровых балок, для промышленных зданий. Значительно увели
чилась производительность труда, улучшилось качество изделий.

Сейчас на предприятии создается аналогичный второй стенд.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИМ
4 о

Есть на стройке девчата — веселые, трудолюбивые. Риту 
Бересневу уважают в бригаде, в коллективе Отделстроя.

В бригаде она комсорг, а в комитете комсомола управле
ния заведует спортивным сектором,

Днем штукатур Рита Береснева отделывает квартиры. А в 
свободное время увлекается лыжами.

Она часто защищает спортивную честь своего коллектива— 
у Риты второй разряд по лыжам.

Фото М. АРУТЮНОВА.

Почин уралмашевцев
Сейчас по всей стране раз

вернулось рабкоровское движе
ние по почину уралмашевцев. 
Рабкоры взяли под свой кон
троль внедрение новой техники.

Мы решили ознакомиться с 
планом по новой технике в тре
сте Стройдеталь № 70 Сверд
ловскгорстроя. Для конкретно
сти надо отметить, что строите
ли не часто радуют свердловчан 
техническими новинками, а по 
существу с внедрением нового 
плетутся в хвосте многих горо
дов не только страны, но даже 
нашей области.

Поэтому нас и не удивило то, 
что в плане новой техники, ко
торый трест выполнял в 1962 
году, мы ничего нового не на
шли. Планируемые к освоению 
в производство 2 000 квадрат
ных метров совмещенной кров-

дет изготовлять установки для 
приготовления .к ро в е л и т а.

На железобетонном заводе
имени. .Ленинского 
еще не начали 
газозолобетонные

комсомола 
изготовлять 

плиты чер-
дачного перекрытия. Там гово
рят: «Нет металлических ферм».

И так, куда бы мы ни обрати
лись, встречаем равнодушное, 
безразличное отношение к вне
дрению в жизнь этого замеча-
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себя чрезмерными хлопотами о 
технических новинках. Поэтому 
на стройках города продолжи
тельное время не внедряются 
сборные санкабины, бесчердач-

в действии
ные перекрытия и другое. На
пример, в тресте Стройдеталь 
№ 70 продолжительное время 
не внедряется изобретение ин
женера Г. В. Каркадинова, раз
работавшего кассетный способ 
изготовления железобетонных 
перемычек. (Этот (способ по

зволяет значительно увеличить 
выпуск изделий, которых сей
час недостает стройкам, из-за 
которых на строительстве школ,

ПЛАНЫ НОВЫЕ
ОГРЕХИ СТАРЫЕ

XXI год 
издания Цена 1 коп.

ли для жилых домов 
невнедренными.

На 1963 год тресту 
ровали организовать

остались

заплани- 
‘ выпуск

тельного достижения строитель
ной науки.

Не лучше положение и с вне
дрением в производство щито
вых полов. По плану новой 
техники трест Стройдеталь 
№ 70 в 1963 году должен по
ставить строителям 40 000

детских садов без конца 
стой.

В тресте соглашаются,

про-

что

10 000 квадратных метров та
кой кровли. Пока там не торо
пятся, выискивают всевозмож
ные оправдания.

Между тем совмещенная 
кровля имеет большое преиму
щество перед обычной чердач
ной. В несколько раз повышает
ся сборность, на каждом 60- 
квартирном доме экономится 
45 кубометров пиломатериала, 
стоимость такой кровли дешев
ле на 4 000 рублей.

Мы поинтересовались в тех
ническом отделе Свердловск
горстроя о судьбе этой кровли. 
Начальник отдела В. Б. Им- 
шенецкий объяснил:

— Совмещенная кровля у 
нас не осваивается. Но мы с 
научно-исследовательским ин
ститутом разработали проект 
для изготовления кровли с ми
крочердаком, которая в этом го
ду будет применяться в крупно
панельном домостроении.

Об этой новинке на стройках 
говорят с тревогой — ею по су
ществу никто не1 занимается. 
Неизвестно, например, кто бу-

квадратных метров таких 
лов. Но до сих пор выпуск

по- 
их

не организован. Главный инже- 
Шульц объ-нер треста К. М. 

ясняет:
— Мы имеем

изготовить только
возможность
10 000 квад-

ратных метров щитовых полов 
в год, и те на открытых пло
щадках. Для того, чтобы изго
товить 40 000 квадратных мет
ров полов, необходима рекон
струкция или расширение дере
вообрабатывающего завода. Но 
этого не предусмотрено даже на 
ближайшие годы.

Не беспокоит руководителей 
Свердловскгорстроя и то, что 
строители города собирают по
лы дедовским способом. «Нет 
производственных мощно
стей», — заявляют там. Вне
дрение щитовых полов умень
шит в четыре-пять раз трудоза
траты, повысит сборность.

Нас тревожит равнодушное 
отношение руководителей тре
ста Стройдеталь № 70 и Сверд
ловскгорстроя к внедрению но
вой техники. Не утруждают они

это надо немедленно внедрять, 
но не внедряют.

— Не можем изготовить ме
таллические формы, — оправ
дывается К. М. Шульц.

А мы считаем, что не хватает 
желания и настойчивости. Ведь 
на заводах других совнархозов 
это изобретение давно вне
дрено.

В Свердловскгорстрое недо
статочно занимаются проблемой 
утепления подвальных пере
крытий. В настоящее время на 
стройках утепляют перекоытяя 
минеральной ватой, которой 
расходуется до 40 тонн на 
один дом, а каждая тонна ваты 
стоит 57 рублей. Применение 
утеплителя из газозолобетоп-

ных плит обойдется строи
телям в два раза дешевле. 
Причем производство газозб- 
лобетона не сложно организо
вать на любом бетонном заводе.

Достойно удивления, что пла
ны новой техники составлялись 
бывшим управлением строи
тельства совнархоза без учета 
производственных возможно
стей строек. Например, на 1962 
год тресту Стройдеталь № 70 
планировалось изготовить ар- 
мопенобетонных стеновых и 
кровельных панелей для про
мышленных зданий в объеме 
3,9 тысячи квадратных метров, 
а в тресте изготовили 36 тысяч. 
На 1963 год Свердловскгор- 
строю запланировано построить 
крупнопанельных домов пло
щадью 136 тысяч квадратных 
метров, а тресты управления 
набрали за год только 103 ты
сячи квадратных метров.

В такие планы заложены яв
ные предпосылки их невыпол
нения и безусловно отсутствует 
стимул материальной заинтере
сованности. Об этом руководи
телям Главсредуралстроя стоит 
подумать.

Ознакомившись с планами по 
новой технике,’ мы пришли к 
выводу, что бюрократизм и 
равнодушие, эти злостные ду
шители нового и прогрессивно
го, вкрались в планы новой тех
ники строек и в тех руководи
телей, которые отвечают за их 
выполнение.

В. НАГИН — началь
ник центральной строи
тельной лаборатории; 
И. ХВОРОСТОВ — 
председатель. построй- 
кома треста Стройде
таль № 70; П. УФИМ
ЦЕВ — пенсионер; 
Ю. СЕКИСОВ — заве 
дующий общественным 
отделом редакции.

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ
• А НАЧАЛО БЫЛО ХОРОШЕЕ-2 стр.
• СТРОИТЕЛИ СПОТЫКАЮТСЯ
НА СТАРТЕ — 3 стр.
• ВЫСТАВКА ГРАФИКОВ КУБЫ-4 стр.

Блестящая победа
блока коммунистов 

и беспартийных

Об итогах выборов 
Верховный Совет РСФСР
В воскресенье 3 марта 

1963 года в Российской Со
ветской Федеративной Со
циалистической Республике 
состоялись выборы в Вер
ховный Совет РСФСР ше-
стого созыва. 

Подготовка к выборам
прошла в обстановке боль
шого политического и тру
дового подъема, широкого 
развертывания социалисти
ческого соревнования за ус
пешное претворение в жизнь 
решений ХХИ съезда пар
тии и ноябрьского (1962 го
да) Пленума ЦК КПСС, за 
досрочное выполнение зада
ний пятого года семилетки. 
День выборов явился всена
родным праздником, демон
страцией сплоченности на
родов Российской Федера- 

вокруг Коммунистиче-ции 
ской 
за.

В

партии Советского Сою-

выборах депутатов Вер-
ховного Совета РСФСР при
няло участие 99,94 процен
та от общего числа избира
телей. За кандидатов в де
путаты во всех избиратель
ных округах голосовало 
99,59 процента от общего 
числа избирателей, приняв

ших участие в выборах. В 
составе депутатов Верховно
го Совета РСФСР жен
щин — 33,4 процента; бес
партийных — 32,8 процен
та; рабочих и колхозников, 
непосредственно занятых на
производстве, 47,3 про
цента, 84,2 процента депута
тов избрано в Верховный 
Совет РСФСР впервые.

(ТАСС).



9 марта

■■■■■■■и

Свердловский строитель

А НАЧАЛО БЫЛО ХОРОШЕЕ
Выбрали на третьем участке пер

вого строительно-монтажного управ
ления нашего треста нового редак
тора стенгазеты, Ивана Ивановича 
Журавлева. Горячо он взялся за де
ло. Спрашивал, советовался, как 
лучше спланировать работу, инте
ресовался, что следует сделать ему 
для начала. Он выслушивал советы, 
но и сам многое продумал.

— Ну вот что, товарищи, — об
ратился он к членам редколлегии,— 
я предлагаю закрепить за каждым 
из нас несколько бригад или отдель
ные участки. Каждый будет шефст
вовать над определенным коллек
тивом людей, чтобы постоянно быть 
в курсе их жизни, подсказывать им, 
о чем следует написать в газету, 
помогать писать, собирать заметки.

Этот парень, несмотря на моло
дость, уже мастер на все руки. 
Владимир Парсков владеет про
фессиями сварщика, арматурщи
ка, сборщика и стропаля. Но у Во
лоди хватает и общественных за- 
Зот — он секретарь комсомоль
ской организации арматурного це
ха завода ЖВИ-1 треста Строй- 
деталь № 70.

Фото М. АРУТЮНОВА.

с
Никто не спорил. Все согласились 
таким предложением.
На другом собрании редколлегии

возник очень интересный разговор. 
Работница Тамара Прохоренко тра
тила много времени на разговоры с 
подружками. В связи с этим уже
была 
снова 
налы 
боте.

выпущена «молния». И вот 
в редколлегию поступили сиг- 
о ее плохом отношении к ра-

— Ну что, новую «молнию» вы
пускать будем или просто побесе
дуем с Прохоренко? — спросил 
Иван Иванович присутствующих, — 
лично я думаю, что нужно попробо
вать поговорить с ней по душам 
здесь, в коллективе редколлегии. 
Поговорить с глазу на глаз. Ведь
выходит, что «молния» на нее не 
подействовала. Должна же она рас
сказать нам, что ей мешает нормаль
но работать.

Пригласили Тамару, поговорили с 
ней. Дала слово работать хорошо.

Инициатива и решение нового 
редактора нравились всем. После 
случая с Тамарой Прохоренко чле
ны редколлегии особенно почувст
вовали полезность своей обществен-
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помочь коллективу, своим товари
щам по труду даже и без того, 
чтобы писать в газету. Они поняли, 
что нужно не просто собирать за
метки, а постоянно вникать в жизнь 
коллектива, интересоваться произ
водственными и общественными де
лами рабочих, их бытом.

Говорят, что новая метла чище 
метет. Это верно. Это сравнение при
водили некоторые, говоря о новом 
редакторе. Ничего, с улыбкой добав
ляли другие, и метла исшоркается...

Н ведь как в воду глядели.
Через два месяца редактор подал 

в отставку. «В чем дело»? — спро
сили его.

— У меня есть другое обществен
ное поручение. Я председатель то
варищеского суда. Мне и этой на
грузки хватит.

Между тем, все видели и знали, 
что общественными делами Иван 
Иванович не перегружен.

Наотрез отказался Журавлев 
быть редактором. Все подумали, что 
он испугался трудностей. Но толь
ко ли в этом дело?

Выпуск очередного номера стен-

>

газеты к Дню Советской Армии чуть 
ной работы. Они увидели, что могут было не сорвали. Но член редколле-

ОБСУЖДАЮТСЯ ИТОГИ КОЛЛЕКТИВНОГО ДОГОВОРА
В конце февраля в 

тресте Южгорстрой 
состоялась конферен
ция, на которой были 
подведены итоги вы
полнения коллективно
го договора за 1962 
год и принят новый 
договор на 1963 год.

Об итогах рассказа-

экономии 112 
рублей.

'Перевыполнено

тысяч

за-

ли главный инженер
треста тов. Лебедев и 
председатель объеди
ненного постройкома 
тов. Поляков.

Государственное за-

дание и по жилищному 
строительству. По
строены и сданы в 
эксплуатацию, кроме 
того, школа на 920 
мест, кинотеатр на 600 
мест, детский комби
нат из крупных пане
лей. Вошли в строй 
действующих ряд про

технического снабже
ния. Неполностью ос
воены средства по 
промышленным объек-

квартале, а начала по
ступать она только в 
августе.

Выступившие на

мышленных объек-
тов

там, 
Дов 
РТИ,

например, заво- 
Уралхиммаш и 
мясокомбината.

Интересно 
такой пример 
с поставкой 
железобетона.

привести 
хотя бы 
сборного

За год

конференции рабочие,
бригадиры, мастера
справедливо осуждали 
еще бытующую в тре-
сте штурмовщину.

дание по 
выполнено 
вом треста 
процента, 
ми силами

генподряду 
коллекти
ва 102 

собственны- 
— на 105,

комбинате, 
РТИ, шинном
Уралхиммаше,

на камвольном

трест должен был при
нять на площадки 
около 7.000 кубомет
ров сборного железо-

а по производительно-
сти труда 
процента, 
справились 
и с планом

— на 102
Успешно 

строители 
по сниже-

нию себестоимости, по
лучено сверхплановой

заводе 
заводе, 

мясо-
комбинате, керамиче
ском заводе и в под
шефном овощесовхозе.

Однако некоторые 
пункты обязательств 
по колдоговору оказа
лись невыполненными 
и, в основном, из-за 
плохого материально-

СЛУЧАЙ 
НА СТРОЙКЕ

Мне пришлось разговориться с 
кровельщицей из 23 стройуправ
ления А. Кондратьевой, которая 
проработала на стройке не один 
десяток лет.

Как раз тогда, когда она мне 
рассказывала о своей жизни, нас 
обошла группа строителей. Среди 
них мне А. Кондратьева показа
ла знакомого ей плотника Але
ксандра Волкова, члена бригады 
коммунистического труда.

— Знаю его, — ответил я.
— Мне вот немало пришлось 

повстречаться и работать на 
стройке с хорошими людьми, — 
продолжала моя собеседница. — 
А Сашу я знаю вот почему. Од- 
нажды я выронила- деньги, да с 
ними и документы. Долго искала 
и не нашла. Расстроилась. А по
сле обеденного перерыва подхо
дит ко мне наш председатель по
стройкома и спрашивает: «Ты, 
Кондратьева, ничего не потеря
ла?» Как же, деньги с докумен
тами где-то выронила — говорю 
я. «Возьми свои документы. Их 
нашел комсомолец Александр 
Волков у просил передать тебе». 
Я была тогда Саше очень благо
дарна, честный парень, — закан
чивает А. Кондратьева и, попро
щавшись со мной, пошла на ра
боту.

, Г. АНТОНОВ,
рабочий СУ-23.

Резервы остаются в резерве

бетона, а 
го 1.824 
Но и эти 
ставлялись 
лектно.

Много :

принято все- 
кубометра. 

изделия по- 
некомп-

времени по-
теряли зря и из-за то
го, что вовремя не бы
ла поставлена армату
ра на объекты мясо
комбината. Арматуру 
по согласованным гра
фикам ждали в первом

«ГРАФИК ЕСТЬ, А МА- 
МЕРИАЛОВ...» так называ
лась заметка, напечатанная в 
нашей газете № 12 за 13 фев
раля.

Управляющий трестом 
Стройдеталь № 70 тов. Давы
дов сообщил, что железобе
тонные изделия для 165-ком
натного общежития и 58-квар

тирного дома, которые строит 
25 управление, выданы все со
гласно графика, за исключе
нием Р-180 и Р-160. Эти изде
лия точно так же, как и окон
ные блоки и другие столярные

Ведь им, непосредст
венным исполнителям, 
приходится выносить 
всю тяжесть ошибок в 
планировании, несвое
временности поставок, 
неорганизован н о с т и 
труда на стройках. В 
тринадцатом стройуп
равлении, например, в

1стройуправлениях тре
ста.

Остро стоял вопрос 
на конференции о жи
лье для строителей. В 
минувшем году трест 
почти не получил жи
лой площади, бытовые 
условия строителей 
почти не улучшились. 
Конференция приняла 
решение обратиться к 
вышестоящим органи; 
зациям с просьбой вы
делить средства на

конце 
нужно 
много

года, 
было 

жилых
эксплуатацию,

когда 
сдавать 

домов в 
царил

строительство 
венного жилья.

В заключение

собст-

кон-

настоящий штурм. За
то весь январь про
хлаждались, ■ работали 
не спеша. Не лучше по
ложение и в других

ференции участники ее 
приняли новый кол
лективный договор на 
1963 год.

Ю. ЕНИВАТОВ, 
электросварщик 

СУ-13.

гии А. В. Ромашов взял на себя 
инициативу. Стенгазета вышла в 
срок. И оказалась довольно хоро
шей. К Дню 8 Марта по инициати
ве Ромашова тоже был подготовлен 
специальный номер стенгазеты...

И здесь мне хочется сделать вы
вод о том, что трудности трудностя
ми, и конечно неприятно видеть, ко
гда люди уходят от них, переклады
вая тяжелую ношу на плечи товари
щей, но, с другой стороны, не нуж
но забывать о другом, о том, что лю
бое общественное дело человек смо
жет выполнять хорошо только тогда, 
когда оно ему по душе. Это всегда 
поймет коллектив. Он понял бы 
Ивана Ивановича Журавлева, если 
бы тот сразу отказался от работы в 
редколлегии, но он не может оп
равдать Журавлева сейчас.

Б. ДУНАЕВ, 
слесарь Урал- 

злектромонтажа.

Сможем ли мы, коллектив 
гипсового завода, во всей пол
ноте использовать все возмож
ности для выполнения и пере
выполнения месячного задания? 
Этот вопрос часто вставал перед 
дирекцией завода. И после 
взвешивания всех «за» и «про
тив» ответ получался один — 
да, сможем.

На чем же основывается этот 
вывод?

На нашем заводе борьба за 
широкое использование произ
водственных резервов принима
ет большие размены. Она еже
дневно, ежечасно заставляет 
чувствовать о себе. Но все же 
пока ведется она не в полную 
силу.

Пройдите по цехам нашего за
вода, поинтересуйтесь работой 
каждой смены и вы поймете, 
что у нашего коллектива, кото
рый с успехом справился с го
довым планом, имеются большие 
возможности для увеличения 
выпуска продукции.

Обычно для того, чтобы фор
мовать одну вагонетку гипсовых 
плит (16,64 нв. м), уходит семь- 
восемь минут. План на этом 
участке сравнительно неболь
шой. Достаточно сказать, что 
при нормальной работе смена 
часто дает 170—180 процен
тов к заданию, а иногда даже 

Щ!00 процентов.
Но часто приходишь на ра

боту и видишь: вся бригада си
дит и отдыхает, еще не присту
пив к делу. Проходит час, дру
гой, а формовщики «раскачива
ются». Конечно, бывает иногда, 
что обеспечение плохое, не по
дают вовремя гипс, сырую му
ку, керосин не подвозят своевре
менно. Однако это лишь част
ные случаи.

А нередко даже и тогда, ког
да все готово для начала рабо
ты, смены на отделении блоков 
теряют очень много времени.

на этом угле, многие стали 
ловаться на его качество —
рой, залежавшийся. Но 
руководители завода не 
же уголь, на котором

жа-
сы- 

ведь 
могли 

можно
было работать больше двух ме
сяцев, оставить лежать под от-

Завод гипсовых

новной на нашем заводе!
Много рабочего времени ухо

дит и при передаче смен.
Недавно в паронотельном це

хе одна бригада передала смену 
другой, оставив пустыми бун
кера для угля. Пришлось оста
навливать работы, пока пода
дут уголь. А что творится в 
гипсоварочном при передаче?
Часто одна смена, не убирая

Ежедневно уходит минимум
полтора-два часа впустую. А

изделии
крытым небом,
выбросить 
деньги на

короче говоря, 
государственные

ветер. Необходимо
было использовать запас. И ди
рекция завода приняла пра
вильное решение, когда дала 
распоряжение работать на этом 
угле. И что же оказалось? На 
этом «залежавшемся» угле без 
труда давление пара можно под
нимать до восьми-десяти атмо
сфер, что вполне достаточно 
для нормальной работы участка 
сухой гипсовой штукатурки. Со
кращение сушки досок во вре
мени — главный резерв в по
вышении выпуска продукции. 
Если при четырех-пяти атмос
ферах смена останавливается 
на сушку 25—30 минут (а суш
ка идет почти через каждые 40 
минут), то при восьми-десяти 
атмосферах она длится только 
10 минут. Это ли не резерв 
для работы этого участка, про
дукция которого является ос-

свое рабочее место, передает 
смену другой, а та справедливо 
отказывается принимать. И пока
идет спор теряется рабочее
время. В главном корпусе,
панель.ном цехе 
его нет. Смена 
пала к работе. 
__Против всего

ждут гипса,
еще не присту-

этого должен
бороться весь коллектив завода, 
каждый рабочий в отдельности.

Коллектив завода с помощью 
общественных организаций дол
жен использовать все возможно
сти для повышения производст
ва продукции, для досрочного 
выполнения ежемесячного пла
на. Это в наших силах.

Г. СААКЯН, 
рабочий гипсового завода.

Рая Некурящих пришла в бригаду Мосягина в 14 уп
равлении учеником. Овладела специальностью штукатура 
и уже давно трудится самостоятельно.

Фото А. ЧЕРДАНЦЕВА.

НАЧАЛОСЬ ОСВОЕНИЕ НОВОГО ЖИЛОГО МАССИВА

СТРОИТЕЛИ СПОТЫКАЮТСЯ НА СТАРТЕ

изделия, будут выданы до 9 
марта.

«ВОТ ПРИЧИНЫ ПРО-

СТОЕВ И УБЫТКОВ». Так 
назывался материал рабкоров
ского рейда, опубликованный 
в нашей газете № 12.

Главный инженер треста 
Уралмашстрой М. Пермяков 
сообщил в редакцию, что раб

коры своевременно и правиль
но отразили недостатки в ра
боте завода железобетонных 
изделий и стройуправлений ио 
приемке раствора и бетона.

Результаты рейда были 
обсуждены на оперативном 
совещании в тресте. Кроме то
го, по тресту издано распоря
жение, которое обязывает ру
ководителей строительных уп
равлений и завода железобе
тонных изделий замерять бетон 
и раствор в автомашинах и вы
давать его строго по часовому 
графику.

ЕЖЕДНЕВНАЯ
СТЕННОВКА

В строительном управлении 
№ 23 с 1 марта стала выходить 
ежедневная стенная газета «За 
темпы».

Она рассказывает о ходе 
социалистического соревнования 
бригад, вскрывает недостатки в 
работе.

С первых же дней выхода но
меров в каждой бригаде появи
лись свои рабкоры стенной га
зеты.

если учитывать, что за час мож
но формовать почти 100 ква
дратных метров, то легко себе 
представить, какими огромны
ми, но неиспользованными ре
зервами располагает этот уча
сток, как много могут сделать 
эти две бригады. Рабочие здесь 
относятся к своим обязанностям 
невнимательно, не борются за 
каждую минуту. Особенно боль
шие потери во времени имеет 
смена старшего формовщика 
А. Худякова. В смене А. Фуфа 
чева потери времени также зна 
чительны.

Неважно обстоит дело и на 
участке сухой гипсовой штука 
турки. Известно, что пар для 
этого участка — самое необхо
димое. Без пара работа стоит. 
А при плохом качестве угля о 
паре и думать нечего. Наш за
вод располагает семью тысяча
ми тонн угля, который проле
жал уже около полутора лет. 
Понятно, что качество его сни
зилось. Соответственно стало 
меньше вырабатываться пара — 
4—5 атмосфер. Меньше стал 
и выпуск сухой штукатурки.

Но дело, оказывается, было

В этом году, как и в прош
лом, коллектив нашего управ
ления будет строить большое 
количество домов из крупных 
панелей. Сейчас осваивается, об
ширный массив застройки на 
улице Победы в поселке Урал
машзавода. Мы говорим «осва
ивается», потому что началось 
строительство только первых 
домов — № 12, 13 и 14. На 
доме № 12 смонтирован пер
вый этаж, на 13 — второй, на 
14 — закончены работы нуле-

ксандрова оказывались лож
ными.

С обеспечением изделиями 
положение более или менее 
нормальное. Однако плохо то, 
что выдаются они некомплект-

нужден обивать, оголять дета
ли. Уходит на это немало вре
мени. В панелях предусматри
ваются штрабы для электро-

но. Так, например, 
№ 13, когда был 
почти весь второй

на доме 
смонтирован 

этаж, мон-

проводки. Однако 
их в основном без 
том приходится 
штрабы вручную.

поставляют
штраб. По- 

пробивать 
Эти изделия

тажники простояли два дня из- 
за того, что недоставало пане
лей ПНО-3, которые выпускает 
завод ячеистых бетонов. В то

В ОБЩЕСТВЕННОМ ИНСТИТУТЕ
Вот уже почти пять меся

цев прошло с тех пор, как в 
городе на общественных на
чалах стал работать общест
венный институт новаторов- 
строителей.

В трех секциях институ
та — механизаторов, мон
тажников и отделочников — 
обучаются 108 человек. Все 
это передовые рабочие, ру
ководители комплексных 
бригад, лучшие мастера и 
производители работ. На
правляя на учебу своих 
представителей, коллективы 
строительных организаций 
очень строго отбирали лю
дей.

Работой института руко
водит технический совет. В 
его состав входят предста

вители организаций-учреди

телей: обкома профсоюза 
рабочих строительства и 
промышленности строитель
ных материалов, научно- 
технического общества строй
индустрии, Главсредурал- 
строя, Центрального бюро 
технической информации 
совнархоза, Уральского по
литехнического института, а 
также передовые рабочие.

Опытные производствен
ники и научные работники 
руководят секциями. Среди 
них начальник управления 
механизации Главсредурал- 
строя А. М. Рябоконь, науч
ный работник В. К. Дуда
ров, инженер Свердловск- 
горстроя Д. С. Храмцов и 
другие.

Занятия проходят в тече
ние двух дней один раз в

месяц. Обычно они начина
ются с общей лекции для 
всех слушателей. Это лек
ция по основным обществен
но-политическим и технико
экономическим вопросам, на
пример, о техническом про
грессе в строительстве в 
разрезе решений XXII съез
да КПСС.

На занятиях института 
новаторов разбираются про
блемы индустриализации 
строительства с целью по

вышения производительно
сти труда, как основы созда
ния материально-техниче

ской базы коммунизма.
Занятия у нас строятся 

так, что в первой половине 
дня читаются лекции по 
плану, утвержденному с 
ветом института, демонстри-’

руются новые фильмы, отра
жающие технический про
гресс и индустриализацию 
строительства, а вторая по
ловина первого дня занятий 
и весь второй день слуша
тели работают в секциях.

В секционные занятия 
входит заслушивание вы
ступлений новаторов произ
водства, инженеров и уче
ных о новых достижениях 
строительной науки и прак
тики, о передовом опыте. 
Обязательно организуются 
посещения лучших строек.

Своей задачей институт 
ставит не просто повышение 
квалификации слушателей, 
но внедрение на стройках пе
редового опыта с целью по
вышения общего уровня 

производительности труда

вого цикла. Кроме того, 
лектив Уралтрансспецстроя 
дет работы на доме № 1.

Однако с первых дней

кол- 
ве-

года
строители встречаются с целым 
рядом препятствий. На доме 
№14 можно было бы начинать 
монтаж. Правда, нулевой цикл 
был выполнен с опозданием при
мерно на полмесяца, но сейчас 
он готов. Фундамент готов, а
монтаж вести нельзя нет
оснастки. Ее изготавливает ре
монтно-механический завод. По 
графику она должна быть гото
ва еще 18 февраля. Сейчас ос
нова «тура» готова, но нет свя
зей. Главный инженер завода 
тов. Александров не может оп
ределенно сказать, когда сде- 
.лают связи. Впрочем, и веритьIне только в этом, а прежде все- , 

го в старании и желании самих1 емУ нет основании, потому что 
рабочих. Когда начали работать неоднократные заверения Але-

ДОМОВ

из крупных
блоков и панелей в 1963 г,

же время большая часть дру
гих панелей имелась и для 
третьего этажа.

По непонятным причинам не
своевременно были доставлены 
гипсовые перегородки.

Несколько слов хочется ска-
зать 
лей, 
дом. 
как

о качестве сборных дета- 
из которых монтируется 
У панелей ПВ-1 и ПВ-2, 
правило, смещены за-

кладные детали. -Они слишком 
утоплены (верхние), не обиты, 
не очищены. Прежде чем вы
полнить сварку, сварщик вы-

изготовляет завод крупнопа
нельного домостроения.

Плохое качество плит пере
крытий. Все они поступают к 
нам с плюсовыми допусками по 
ширине, без снятой кромки, и 
их приходится подрубать. Из-за 
этого значительно замедляется 
монтаж. Если раньше, когда 
качество панелей было не 
сколько выше, бригада успева
ла смонтировать за смену пе
рекрытие 60-квартирного до
ма, то теперь две смены уходит 
для того, чтобы уложить пере
крытие 45-квартирного дома. В 
панелях очень низко ставятся 
монтажные петли. Там, где 
петля, — обязательно дыра. 
Тысячи дыр на перекрытии.

Наконец-то недавно мы ста
ли получать сантехнические ка
бины. К сожалению, они про
изводятся не в Свердловске, а 
привозятся к нам из Москвы. 
Кабины комплектуются плохо. 
Там, где нужно левую, — при
ходится ставить правую, или 
наоборот. Поэтому мы вынуж-

дены долбить отверстия для 
стояков и т. д. Кабинами пока 
еще полностью не обеспечивают 
и часть санитарных узлов мы 
снова делаем из кирпича, хо
тя еще недавно собирали их из 
шлакобетонных щитов. Щиты 

перестали делать, так как нет 
арматуры.

Серьезным вопросом являет
ся то, что до сих пор не реше
но, как поступать с кровлей. 
По проекту предусмотрены сов
мещенные панели со слоем 
пенобетона. Однако у нас в го
роде их пока .не выпускают. Мы 
ждем решения (Свердловекгор- 
строя.

Если говорить о том, что 
сдерживает работу, то следует 
указать еще на недостаток сва
рочных агрегатов и проводов 
для них. Например, для мон
тажа дома № 14 потребуется 
два агрегата и около двухсот 
метров провода. У нас нет ни 
того, ни другого.

Очень пугает строителей 
приближение весны. Беда в 
том, что застройка ведется в 
низком, заболоченном месте. 
До -начала строительства здесь 
не были сделаны водоотводные
системы, дренаж и 
это было в проекте 
ции работ. 18 
Уралтрансспецстроя

т. д., хотя 
овганиза- 

управление 
не проло-

жило наружных коммуникаций, 
не сделало временных дорог. 
Если дренаж не закончен, то 
наружные коммуникации даже 
не начаты. Сейчас необходимо
сделать самое важное уско-
рить работы по укладке основ
ного водоотвода, а также про
ложить временные дороги воз
ле домов № 1, 13 и 14.

Конечно, все это можно бы
ло сделать заблаговременно. 
Ведь площадка была освобож-

НОВАТОРОВ ПРОИЗВОДСТВА
на стройках Св-ердловска. 
Поэтому, как правило, слу
шатели получают от руково
дителей секций индивиду
альные задания по внедре
нию передового опыта у се
бя на стройке.

В настоящее время, на
пример, каждый член сек
ции монтажников получил 
задание на решение одного 
или нескольких технических 
вопросов, связанных с мон
тажом сборных железобетон
ных конструкций или с про
изводством каменных работ. 
При выдаче заданий учиты
вается не только техниче
ская полезность и новизна 
вопроса, но склонности и 
желание слушателя. Каж
дый берет тему по душе,

чтобы она повседневно его 
занимала, увлекала.

В результате такой рабо
ты от слушателей поступа
ют интересные рационализа
торские предложения, мно
гие из которых уже обсуж
дались на занятиях секции 
монтажников и представле
ны на рассмотрение главных 
инженеров трестов. Инте
ресные предложения внес
ли, например, монтажники 
Уралмашстроя Д. Г. Городи
лов, Л. К. Кузов, М. Т. Гав
рилов, монтажник В. Г. Ба
ранов из треста № 89 и 
другие.

Обсуждение нередко пе
реходит в горячие споры, 
весьма полезные как для

слушателей, так и для пре
подавателей.

Слушатели секции мон
тажников побывали на за
воде сборного железобетона 
имени Ленинского комсомо
ла, заводе крупнопанельного 
домостроения треста Строй
деталь № 70, заводе желе
зобетонных изделий в Пер
воуральске. Они внима
тельно познакомились с про
изводством и внесли немало 
ценных предложений по со
вершенствованию техноло
гии, улучшению качества 
продукции, и т. д. Очень ин
тересной была беседа слу
шателей на занятии секции 
с главными инженерами за
водов крупнопанельного до

мостроения и имени Ленин
ского комсомола.

Так работает наш инсти
тут новаторов. После его 
окончания слушатели полу
чат звание общественных 
инструкторов передовых ме
тодов труда.

С будущего учебного го
да мы намепены расшибить 
свою работу и. в частности, 
увеличить число секций и 
организовать набор учащих
ся не только со строек 
Свердловска, но и нашей об
ласти.

Н. КАРТАШОВ, 
директор института 

новаторов, доцент 
Уральского политех

нического института.

дена для строителей еще н 
июле, а работы на ней начали 
только в ноябре.

Еще одна беда в том, что оке 
горисполкома совсем не забо
тится о создании заделов. В 
прошлом году он не выдал де
нег на коммуникации и нынче 
их выделил так мало, что нор
мально работать нельзя.

Вот, пожалуй, те основные 
трудности, которые беспокоят 
коллектив строителей. Мы пи
шем о них в газете, рассчиты
вая, что руководители Сверд- 
ловскгорстроя, окса гориспол
кома и все те, от кого зависит 
решение поднятых вопросов, 
примут необходимые меры.

М. КУГЛЕР, 
нач. производственно

технического отдела седьмого 
управления;

Е. ПЕЧЕРСКИХ, 
прораб первого 

участка.



Выставка
ГРАФИКОВ

Кубы

В Свердловском Доме 
^художников в эти дни 

экспонируется выставка
х кубинских 
^графиков. 
X большой

художников- 
Она вызывает 

.интерес у ра-
ботников искусства наше-
го города, 
живописи, 
понятен

у любителей 
Этот интерес 

хотя бы пото-
хму, что советский народ 
Хс особой симпатией от- 
$ носится к народу револю- 
^ционной Кубы и очень 
^внимателен ко всему то- 
^му, что связано с жизнью 
X далекого от нас острова 
$ Свободы.
§ Выставка представляет 
^большое собрание работ, 
5; сделанных различными
^художниками. Однако все 
X произведения пронизаны 

чувством патриотизма.
$ высокой гражданственно- 

сти. Многие произведения

ционной Кубе, о тех, кто 
шел в первых рядах бор
цов за своооду. И если 
мы можем сказать о вы
соком мастерстве кубин
ских графиков, то здесь 
же должны подчеркнуть, 
что они с осооой тепло
той стремятся запечат
леть образ вождя кубин
ского народа Фиделя Ка
стро.

Образ Фиделя Кастро 
запечатлен многими ху
дожниками, и каждый по- 
своему стремился выра
зить любовь к этому 
большому человеку, лю
бимцу не только кубин
цев, но и людей стран 
Латинской Америки.

Наиболее интересными 
и впечатляющими явля
ются великолепные гра
вюрные портреты худож-
ника Армандо 
Они особенны и 
ре исполнения, 
романтичности

Носсе, 
по мане- 

и по той 
тематики,

которой их наделил ав
тор. Очень интересны и 
выразительны пейзажи и 
жанровые гравюры этого 
художника.

Буквально останавли
вает взгляд каждого ра-
(бота 'Кармело Гонсалеса 
Иглесисаса к<Четки». На

Из лирической тетради

ОСЕННИЙ ШЕПОТ БЕРЕЗ
Росинок капли, словно слезы, 
Листочки начали ронять. 
О чем вы шепчетесь, березы? 
Как мне печаль вашу понять?

Нам жаль — промчалось лето быстро 
И вот уже в багрянце лес, 
И стаи птиц с чуть слышным свистом 
Летят на юг с родимых мест.

Рвет ветер злой листву сухую 
И мчит ее куда-то вдаль. 
Вот отчего мы все тоскуем. 
Не можем скрыть свою печаль.

Муза СТАРОВЕРОВА, 
сотрудник института 

«Уральский цромстройпроект».

УСПЕХИ ХОККЕИСТОВ
За последнее время хоккеисты 

Южгорстроя добились целого ряда 
успехов. Выступая на блицтурнире в 
честь Праздника русской зимы, кото
рый проводился в Чкаловском рай
оне, команда заняла второе место, 
уступив лишь хоккеистам Уралхим- 
машзавода. При этом преимущество 
уралхиммашевцев в игре с южгор- 
строевцами было минимальным. Встре
ча закончилась со счетом 10 : 9.

На днях команда играла с воина-
ми-строителями и 
со счетом 12:11.

Серьезный матч

добилась победы

'СОСТОЯЛСЯ ми-

ПОДРЯД

фоне летящих самолетов
могильных 
бражена 1 
монаха, 
четки из 
нов.

: крестов изо- 
черная фигура 
перебирающего 

боевых патро-

Понравились мне гра
вюры Ана Роса Гонсале
са, да и многих других
художников.

Выставка 
графиков
ске

Впервые нынче существует хок
кейная команда в седьмом строитель-
ном управлении треста № 89. 
строители участвуют в играх 
венство городского совета

Однако 
на пеп- дсо

«Труд» по хоккею с мячом.
После ряда поражений хоккеисты 

управления выиграли у спортсменов
завода «Энергозапчасть» счетом

Газета выходит 
в среду и субботу.

кубинских 
Свердлов-

несомненно важ-
ное событие в культурной 
жизни города, тем более, 
что подобная выставка у 
нас организована впер- 
вые.

время посещения

выставки 
сколько 
хотелось 
телям

я сделал не- 
зарисовок. Мне 
показать чита-

строителя» 
чему-либо

«Свердловского 
, которые по- 
не смогут по-

бывать на выставке, осо
бенную манеру письма 
кубинских художников. 
Но, конечно, лучше все
го, если вы, товарищи, 
поспешите посетить вы
ставку. Все мои рисунки 
это репродукции с картин 
Армандо Поссе, фрагмен
ты и детали его гравюр.

В. ИВАНОВ, 
инженер Свердловск- 

горстроя.

Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 10 марта
14.55 — Художественный 

фильм .«Павл у ха». 16.00 — 
Передачи из Москвы. Спек
такль «Бывшие мальчики». 
19.00 — Викторина «Для тех, 
кто любит науку». 20.00 — 
Телевизионный клуб моло
дежи. 20.50 — Кинопанора
ма. 22.20 — Концерт «Доб
рый вечер». 23.10 — Телеви
зионные новости. 24.00 — 
Спортивная передача.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 11 марта
14.00 — Дневные передачи 

из Москвы. 1а.00 — Объяв
ление программы на неде
лю. 18.0э — Внедрение но
вой техники — под контролы
общественности, 
коровский рейд, 
Передача для 
«умелые руки». 1 
совать. 19.00 —

Идет рас- 
(... 18.35 — 

малышей 
Учитесь ри-

Мульти п л и к а ц 
фильм «Мальчик

Для детей. 
, ионный 

из Неапо-
ля». 19.20 — «Урал музы
кальный». Творческий порт-
рет Пузея. 20.15
дача из Москвы. 20.30 
называет Свердловск.
герский 
фильм 
22.00 —:

Пере-
— Но-

Вен
художественный

«Военная 
Монтаж

самодеятельного

музыка». 
спектакля 
театраль-

кого коллектива «Грач—пти
ца весенняя».

ВТОРНИК, 12 марта
14.00 — Дневные передачи 

из Москвы. 16.00 — Спортив
ная передача. 18.00 — Пока
зывает Свердловск. Объяв
ление программы. 18.05 — 
Телевизионные новости. 
18.20—Школа механизатор
ского всеобуча. 18.45 —Кон
церт «Русские песни в ис-
полнении 
кусств». 19.50

мастеров
Передача

из Москвы. Для дошкольни-
ков школьников. «Про
Лизины капризы». 
Телевизионные
20.30
ловск.

Показывает
20.15 — 
новости. 

Сверд-
Художественная гим-

настика. Выступление по
бедителей на приз Комитета 
по радиовещанию и телеви
дению. 21.20 — Вести с теле
графной ленты. 21.30--Пе
редачи из Москвы. Мастера 
искусств. 23.30 — Телевизи
онные новости. 24.00 —
Спортивная передача.

СРЕДА, 13 марта
10.00 — Телевизионные но-

вости. 10.10 — Художествен
ный фильм «Смелые люди». 
14.00 — Дневные передачи 
из Москвы. 16.55 — Показы- 

Объявле-
17.00 — 

Спектакль

вает Свердловск, 
ние программы, 
«Ночное чудо».

►

нувшую субботу. -Противниками 
строителей была команда мясокомби
ната. Наша победа оказалась доста
точно убедительной. Счет встречи 
20:8.

Очень хорошо играл в этот день 
плотник 10 управления Михаил Бла- 
гий, а также рабочие этого управле
ния Юрий Акулов и Анатолий Малы-

Свердловского театра юных 
зрителей. 18.45 — Телевизи
онные новости. 18.55 —Спор
тивная передача. 20.15 — 
Передача «Развитию хи
мии — государственный раз
мах». 20.45 — Художествен
ный фильм «Смелые люди». 
22.20 — «След на земле». 
23.20—Передачи из Москвы. 
«О чем поют меридианы». 
00.05 — К. Чуковский. «Жи
вой, как жизнь».

гин. Команда показала отличную
сыгранность, продемонстрировала 
стоящую спортивную дружбу.

В. ФИЛАТОВ, 
инструктор физкультуры

ПОБЕДЫ
9:1 и у команды кирпичного завода 
с результатом 16:3.

Розыгрыш первенства продолжает
ся. Недавно команда нашего управле
ния встретилась в очередном матче 
с хоккеистами института НИПИгор- 
маш. Победу снова одержали строи-
тели 14:5

Б. ПЕТРОВ, 
маляр СУ № 7.

ЛОБЗИК ножо- НЕХИТРЫЕВОЧНОГО ПОЛОТНА. Ес
ли нужно что-нибудь вы
пилить лобзиком, а его нет, таЛлУ в струбцину и Про
не огорчайтесь. Зажмите волокой или прочной бечев- 
полотно ножовки по ме- ко^ пропустив ее в отвер-

стие на конце полотна, при-
вяжите полотно скобе
струбцины. Обл'омите затем 
полотно до требуемой дли
ны. и запилите верхний 
край, как показано на ри
сунке.

ТЕСТО БУДЕТ подни
маться равномерно, если 
воткнуть в него несколько 
трубочек макарон.

КОГДА ШЬЕТЕ НА

Адрес редакции: Первомайская. 60, комн. 5, тел. Д 1-33-45.
Тип. изд-ва «Уральский рабочий», Свердловск, проспект Ленин«, 49.

МУДРОСТИ
МАШИНЕ ЧТО-ЛИБО ИЗ 
ОЧЕНЬ ТОНКОЙ ТКАНИ, 
подложите под материал 
лист тонкой белой бумаги. 
Шить будет гораздо удоб
нее.

ПРИТЕРТЫЕ ПРОБКИ 
бутылей и флаконов часто 
«заедает». Их трудно вы
нуть. В этом случае доста
точно капнуть на стык 
пробки и горлышка уксус-
ной эссенцией и флакон
откроется без особых уси
лий.

Редактор А. ШЕМЕТИЛО.
11016117. Заказ № 3289?


